
Ata de nº45/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 14 de Novembro de 2017. Aos quatorze dias do mês de 
Novembro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta 
e quatro, Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, 
Vereador José Bernardo Gomes Cabral, com a presença dos demais vereadores 
constantes do livro de presença. Verificada a existência de quórum o Senhor 
Presidente declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Valci Vieira dos 
Santos a leitura de texto Bíblico. Após, o Senhor Presidente convidou para 
compor a mesa, o Tenente Coronel Magalhães, após, submeteu a Ata da reunião 
do dia 1º de Novembro de 2017, que foi aprovada pela maioria. Dando 
prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao primeiro Secretário, Leonardo 
Feitoza da Silva a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE que constou de: Oficio 
nº 289/2017, de 07 de Novembro de 2017, oriundo do Prefeito Municipal; Oficio 
nº 46/2017, de 13 de novembro de 2017, de autoria do vereador Marcílio Carlos 
Goulart, justificando a ausência da reunião ordinária do dia 14 de novembro de 
2017;Oficio nº 119/2017, de 13 de novembro de 2017, de autoria do vereador 
Arnaldo Ribeiro Souza Junior, justificando a ausência da reunião ordinária do dia 
14 de novembro de 2017;Indicação nº 892/2017, de 06 de novembro de 2017, 
de autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feito a construção de um ponto de ônibus coberto na 
BA 290, localizado em frente a viação Santa Clara, no bairro Nova América;I 
ndicação nº 916/2017, de 09 de novembro de 2017, de autoria do Vereador Ailton 
Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que construa um velório 
municipal; Indicação nº 917/2017, de 09 de novembro de 2017, de autoria do 
Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
junto a Secretaria de Saúde, disponibilize um dentista para o PSF do bairro Santa 
Rita; Pedido de Providência nº 918/2017, de 10 de novembro de 2017, de autoria 
do Vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal a troca do transformador monofásico para trifásico e da fiação das 
salas de aula, manutenção dos bebedouros e a cobertura de acesso (toldo) na 
área externa da Escola Municipal São Geraldo, no bairro Tancredo Neves; 
Pedido de Providência nº 919/2017, de 10 de novembro de 2017, de autoria do 
Vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
a manutenção do ar-condicionado, fornecer espéculos e reparar infiltrações na 
estrutura do ESF Tancredo Neves II, além de perfurar um poço artesiano e 
construir um chafariz  no bairro Cidade de Deus; Indicação nº 920/2017, de 14 
de novembro de 2017, de autoria do Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a rede de esgoto e 
pavimentação asfáltica nas ruas Cricaré e Paquetá, localizadas no bairro Colina 
Verde e ruas Santo Agostinho, Vargem Alta , Avenida Central do Brasil no bairro 
Kaikan Sul; Indicação nº 921/2017, de 14 de novembro de 2017, de autoria do 
Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
para atender algumas necessidades de urgência, da CMEI- Creche Municipal de 
Ensino Infantil do bairro Jerusalém, como : Instalação de um bebedouro para uso 
coletivo adaptável; Brinquedos adequados e jogos didáticos para a faixa-etária 
de 06 meses a 06 anos; Portãozinho para divisória dos banheiros; piso anti-
impacto (E.V.A) para todas as salas; Cadeiras para alimentação de bebês, 
brinquedos para a brinquedoteca, livros infantis com capas feitas em material de 



tecidos, plástico, capa dura, etc; Telas de arte para pinturas, aparelhos 
Multimídias, tais como: Datashow e notebook; Aparelhos de TVs: Aparelhos de 
som; Móbiles sensórias, arborização com pomares, jardinagem e paisagismo em 
toda a creche, máquina de xerox e impressoras coloridas; Indicação nº 922/2017, 
de 13 de novembro de 2017, de autoria do Vereador Darlan Martins Lopes, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feito na Escola Municipal Nosso 
Lar, localizado no bairro São Lourenço na rua Uberlândia nº 97, o reparo de 
tomadas expostas, manutenção de ventiladores, reparo nas descargas do 
banheiro, pintura das salas de aula, instalação e manutenção de um bebedouro 
na sala dos professores, instalação de ar condicionado em 03 salas ( já tem as 
máquinas e material de instalação), instalação de um tanque de lavar para 
serviços gerais ( já tem o tanque); Indicação nº 923/2017, de 13 de novembro de 
2017, de autoria do Vereador Darlan Martins Lopes, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que na rua Manoel E. Medeiros no bairro Centro, próximo a padaria 
Santa Fé, seja implantada um sistema de sinalização sendo orientado por placa; 
Indicação nº 924/2017, de 13 de novembro de 2017, de autoria do Vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a colocação de 
postes com iluminação no canteiro central na rua 9 de Maio, no bairro Jardim 
caraípe; Indicação nº 925/2017, de 13 de Novembro de 2017, de autoria do 
Vereador Valci Vieira dos Santos, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
sejam feitas reformas na Creche Municipal no bairro Caminho do Mar; Indicação 
nº 926/2017, de 13 de Novembro de 2017, de autoria do Vereador Valci Vieira 
dos Santos, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que sejam feitas reformas 
na Escola Municipal Alcenor Alves Barbosa no bairro Castelinho; Indicação nº 
927/2017, de 06 de novembro de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro 
Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a 
pavimentação asfáltica nas ruas Costa Rica, Equador, Angola, Cabo Verde no 
bairro Liberdade; Pedido de Providência nº 928/2017, de 13 de novembro de 
2017, de autoria do Vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, SOLICITA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a extensão de energia na rua Gonçalo 
Alves que dá acesso a Serraria até o antigo IMBAMA e na rua Vitória localizada 
ao fundo da Piana, ambas no bairro Nova América; Indicação nº 929/2017, de 
13 de novembro de 2017, de autoria do Vereador Jonathan de Oliveira Molar, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que a Assistência Social, faça reparos 
estruturais no CRAS do bairro Ulisses Guimarães; Indicação nº 930/2017, de 13 
de novembro de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita algumas construções no 
bairro Redenção como chafariz e uma creche; Indicação nº 931/2017, de 13 de 
novembro de 2017, de autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a construção da infraestrutura de um 
chafariz na rua Lauzane no bairro Santa Rita; Indicação nº 932/2017, de 13 de 
novembro de 2017, de autoria do Vereador Wildemberg Soares Guerra, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja encaminhado á Câmara Municipal de 
Teixeira de Freitas, Projeto de Lei versando sobre “Autorização do Município de 
Teixeira de Freitas a proceder a arrecadação por cartões de débito e credito e 
dá outras providências na forma de ante projeto em anexo”; Indicação nº 
933/2017, de 13 de novembro de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina 
Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito uma decoração 
de natal diferenciada para a praça da bíblia e a Castro Alves (praça dos Leões); 
Indicação nº 934/2017, de 13 de novembro de 2017, de autoria do Vereador 



Agnaldo Teixeira Barbosa, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja 
instalado um posto policial no bairro João Mendonça em Teixeira de Freitas; 
Moção de Congratulação nº 46/2017, de 10 de outubro de 2017, de autoria do 
vereador Juvenal Etelvina Laureano, a servidora Cleusa Santos de Almeida; 
Projeto de Lei do Legislativo nº 45/2017, de 31 de Outubro de 2017, de autoria 
da vereadora Erlita Conceição Freitas, “Autoriza a criação do Banco Municipal   
de Materiais de Construção e dá outras providências”; Projeto de Lei do 
Legislativo nº 46/2017, de 10 de Novembro de 2017, de autoria do vereador 
Arnaldo Ribeiro Souza Junior, “Institui o Programa Participa Legislativo, no 
município de Teixeira de Freitas, e dá outras providências”; Projeto de Lei do 
Legislativo nº 47/2017, de 10 de Novembro de 2017, de autoria do vereador 
Arnaldo Ribeiro Souza Junior, “Dispõe sobre a obrigatoriedade do ensino de 
noções básicas sobre a Lei Maria da Penha na escolas municipais do Município 
de Teixeira de Freitas”; Projeto de Lei do Legislativo nº 48/2017, de 13 de 
Novembro de 2017, de autoria do vereador Marcílio Carlos Goulart, “Dispõe 
sobre a obrigatoriedade de divulgação de áudio e vídeo das licitações, bem como 
divulgar o objeto da licitação, empresas participantes e seus prepostos e da 
outras providências”; Projeto de Lei do Legislativo nº 49/2017, de 13 de 
Novembro de 2017, de autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, 
“Dispõe sobre a obrigatoriedade do reparo de vias e passeios públicos pelas 
empresas concessionárias, contratadas e permissionárias de serviço público, no 
caso de abertura de buracos e valas para a realização de serviço de instalação, 
manutenção ou reparo das redes de água, esgoto, luz, gás, telefone, internet e 
outros em no máximo de 72 horas no Município de Teixeira de Freitas”; Projeto 
de Lei do Legislativo nº 50/2017, de 13 de Novembro de 2017, de autoria do 
vereador Jonathan de Oliveira Molar, “Autoriza o Executivo a criar a categoria 
interprete de libras”; Projeto de Lei do Executivo nº 13/2017, de 07 de novembro 
de 2017, de autoria do Poder Executivo, “Autoriza o Executivo Municipal firmar 
Contratos, Convênios, Termo de Confissão e Novação da dívida com todas as 
Secretárias e Órgãos Federais, Estaduais e Municipais, bem como empresas 
privadas que prestem serviços públicos, e dá outras providências”; 
Requerimento nº 52/2017, de 13 de novembro de 2017, de autoria do vereador 
Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer informações discriminando relatório de 
credores do mês de setembro, identificando e comprovando todos pagamentos 
do Fundo Municipal de Saúde; Requerimento nº 53/2017, de 13 de novembro de 
2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, requer informações e 
documentos sobre lista com nomes e salários de médicos concursados e 
contratado no município incluindo gratificações e demais incidências; Pareceres 
das Comissão de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de 
Desenvolvimento Sustentável, Econômico, Industrial, Comercial, Agropecuário, 
Ambiental e Ciência e Tecnologia ao Projeto de Resolução nº 05/2017, de 26 de 
setembro de 2017. Após, o Senhor Presidente, passou a trabalhar único 
expediente e informou que passaria a palavra ao Presidente do Sintraspter, o 
Senhor Osvaldiney Lopes Dias para usar da Palavra em tribuna livre, assim o 
senhor Osvaldiney Lopes Dias falou sobre as dificuldades do Sindicato em 
dialogar com o gestor da administração atual, que muitas eram as demandas, 
mas que não havia interesse por parte da gestão, em solucionar os casos. Após, 
o Senhor Presidente passou a palavra aos ORADORES INSCRITOS, e na 
oportunidade fizeram uso da tribuna: o Vereador Leonardo Feitoza da Silva que 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando sobre as proposições de 



sua autoria, disse que o Deputado Davidson Magalhães, garantiu através de 
emenda constitucional, uma ambulância de grande porte para o Município de 
Teixeira, mencionou a situação de abandono da creche do Bairro Colina Verde, 
disse que o povo estava sofrendo com a questão dos alagamentos, que a 
administração precisava entrar com providências. O Vereador Ailton Lacerda 
Ferreira saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das proposições 
de sua autoria e da importância da mesmas. O Vereador Juvenal de Etelvina 
Laureano saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das 
proposições de sua autoria, mencionou a inauguração da policlínica em Teixeira 
de Freitas e da magnitude e importância dessa obra para a região. A Vereadora 
Erlita Conceição de Freitas saudou a todos. Mencionou a passagem por 
Teixeira de Freitas, da caravana “Respeito às Minas” de combate a violência da 
mulher da Bahia, disse que em Teixeira de Freitas era comum lixo transportado 
em carros abertos, falou do reordenamento da rede Municipal de Educação, 
disse que a saúde precisava melhorar, disse que o governador Ruy Costa 
entregaria a obra da policlínica, finalizou seu pronunciamento falando sobre as 
proposições de sua autoria. O Vereador Jonathan Oliveira Molar saudou a 
todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das proposições de sua autoria e 
da importância das mesmas, manifestou o seu apoio ao Senhor Osvaldiney 
Lopes Dias e aos vendedores ambulantes.  O Vereador Joris Bento Xavier 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando que o Município estava 
passando por um momento difícil, no âmbito econômico, mas que esta casa 
estava trabalhando em prol do povo, disse que a hemodinâmica voltou a 
funcionar a todos vapor, falou dos avanços da Comunidade de Santo Antonio, 
disse que o Deputado Jurandir Oliveira estaria destinando um poço artesiano 
para a comunidade de Santo Antonio. que o Prefeito iria recuperar o sinal de 
telefonia  e começar a construção do campo de futebol society do povoado. 
Neste instante, o Senhor Presidente convidou o Coronel Osíris para compor a 
mesa Vereador Wildemberg Soares Guerra saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando das proposições de sua autoria, disse que a fala do 
Senhor Osvaldiney Lopes Dias era descabida para se tratar em plenário, foi 
aparteado pelo Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo. O Vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando 
da importância do reordenamento na Educação, mencionou a sua satisfação 
com a gestão Municipal, disse que as instituições públicas Estaduais em 
Teixeira, precisavam de melhor estruturação, a exemplo da polícia civil e militar, 
lamentou a questão da violência, falou sobre a vinda do Paulo Câmara ao 
Município, da Caravana de combate contra a violência da mulher. O Vereador 
Marcos Gusmão Pontes Belitardo saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando das proposições de sua autoria, parabenizou a equipe 
da hemodinâmica pelo trabalho prestado a comunidade. O Vereador Adriano 
Santos Souza saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando da sua 
satisfação quanto a perfuração de um poço artesiano no bairro Santa Rita, que 
em breve teria um chafariz, mencionou as conquistas conseguidas em seu 
primeiro mandato, falou da emenda parlamentar para modernização do transito 
em Teixeira de Freitas. Neste instante, o Presidente passou a trabalhar na 
ORDEM DIA, quando solicitou autorização dos vereadores presentes para votar 
em bloco as Indicações, Pedidos de Providências e Moção sendo portanto, 
autorizado, o Senhor Presidente submeteu-os a votação do plenário que foram 
aprovados pela maioria. Após, o  Requerimento nº 52/2017, de 13 de novembro 



de 2017, de autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer 
informações discriminando relatório de credores do mês de setembro, 
identificando e comprovando todos pagamentos do Fundo Municipal de Saúde 
foi submetido a votação do plenário e aprovado pela maioria; O Requerimento 
nº 53/2017, de 13 de novembro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de 
Oliveira Molar, requer informações e documentos sobre lista com nomes e 
salários de médicos concursados e contratado no município incluindo 
gratificações e demais incidências foi submetido a votação do plenário e 
aprovado por unanimidade. E para constar, eu, Leonardo Feitoza da Silva, 
primeiro secretário, lavrei a presente ata que, depois de discutida e aprovada, 
será assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais vereadores presentes 
que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, 14 de 
novembro de 2017. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


